



L'agriculture est dans une phase déterminante



Plus d'infos sur
www.terrereunion.re

Olivier FONTAINE, Président de la Chambre d'agriculture de La Réunion

La Chambre, « bien plus qu'un outil à votre service »

Après une année 2025 empreinte de défis et de résilience pour le monde agricole réunionnais, 2026 est déjà là. Accompagnés par notre équipe depuis près d'un an, nos ressortissants ont plus que jamais besoin d'une adaptation aux challenges qui se font jour au quotidien. C'est là, l'essence même des missions de la Chambre d'agriculture dans un contexte qui n'a de cesse d'interpeller notre résilience, entre filière canne, réformes, accompagnement stratégique et administratif mais aussi une actualité agricole riche.

Unique organisme certifié Afnor à La Réunion pour son accompagnement des agriculteurs, la Chambre traverse une période de challenges, de réflexion et d'adaptation aux besoins nouveaux et grandissants de nos exploitants.

Le contexte de ces dernières années et celui d'aujourd'hui est aussi difficile qu'impactant. Nous avons toujours su nous relever et, dans le même temps, prendre la mesure des défis qui sont désormais les nôtres dans un contexte d'instabilité à la fois politique mais aussi climatique.

Ce sont toutes les filières qui paient un lourd tribut. Je pense bien évidemment à la filière Canne dont la dernière campagne, détaillée dans ce magazine, est une nouvelle fois mauvaise. Avec le passage du cyclone Garance en 2025, les conséquences ont été une nouvelle fois terribles sur la richesse et les tonnages. Mais au-delà des aléas climatiques, il y a aussi la nécessité de revoir toute une filière pour maintenir cette production qui est et restera un enjeu majeur pour l'agriculture locale.

Cette agriculture, notre agriculture qui est de plus en plus la cible de vols. Nous l'avons vu ces six derniers

mois avec la multiplication des signalements et des observations sur les exploitations, notamment, spécialisées dans les productions végétales. Même les filières animales sont désormais impactées. D'où la nécessité de la mise en place d'un véritable plan de lutte contre les vols sur les exploitations que nous vous présentons dans ce numéro.

Dans ce nouveau numéro, le premier de l'année, nous abordons également notre marche en avant vers le redressement de l'institution à travers la mise en application des mesures de notre plan de restructuration. Des progrès visibles et matérialisés dans le cadre de la validation de notre Budget pour l'année 2026.

La Chambre d'agriculture est bien plus qu'un outil à votre service. C'est un réseau qui a plus de 170 à La Réunion et qui, au quotidien, permet aux agricultrices et agriculteurs que nous sommes de continuer à nourrir la population dans un environnement sécurisé. C'est dans ce sens que nous vous proposons depuis quelques mois notre service « Approche Globale » : un outil complet et novateur que vous découvrirez ici, entre les lignes.

Notre magazine évolue et vous permet désormais de découvrir les dernières réformes et évolutions en lien direct et indirect avec le fonctionnement de vos exploitations. C'est l'objectif des articles que nous vous présentons dans ce numéro et qui sont en lien avec la réforme du statut de conjoint collaborateur ou encore l'arrivée dès septembre 2026 de la facturation électronique ; Facturation pour laquelle nous vous proposons d'ores et déjà des formations.

Chères agricultrices, chers agriculteurs, je vous souhaite une bonne lecture et je vous renouvelle ici tous mes vœux pour cette année 2026 qui s'ouvre à nous.